
De plus en plus de vélos électriques dans
les rangs des cyclotouristes

Réélu  pour  quatre  ans  à  la  présidence  du  comité  départemental,  Régis  Lecot  fait  le
constat du vieillissement des cyclotouristes adhérents des 34 associations, amicales et
clubs affiliés à la Fédération française de cyclotourisme.

 

  Régis  Lecot  (à  gauche)  lors  de  la  remise  de  récompenses,  samedi  30 novembre,  à  Mauzé-
Thouarsais.

Nous  avons  enregistré  862  adhésions,  soit  une  baisse  de  7%  des  effectifs.  Nous
constatons la difficulté d’attirer des cyclos âgés entre 30 et 50 ans Nous subissons la
concurrence du VTT et du gravel. Les adeptes du vélo sont aussi moins enclins à adhérer
à une association qu’il y a seulement quelques années.

Quelles autres évolutions constatez-vous?

Avec l’âge, de nombreux cyclotouristes font le choix d’abandonner le vélo classique pour
le vélo à assistance électrique (VAE). Ces utilisateurs de VAE représentent entre 25 et
30 % de nos effectifs. En ce qui concerne les féminines, leur nombre est stable : elles sont
153, soit 18 %. Nos écoles des sports cyclistes souffrent aussi du contexte actuel. Les
jeunes sont davantage attirés par des sports où il y a de la compétition, des classements.
Il n’y a pas eu évidemment d’effet Jeux olympiques.

Le cyclotourisme est-il dangereux ?



Nous n’avons pas déploré au cours de l’année d’accidents graves sur la voie publique
hormis des chutes individuelles heureusement sans gravité. Nous appelons toujours à la
vigilance.  Nos  cyclos  sont  pour  la  plupart  aguerris  et  conscients  des  dangers.  Le
département des Deux-Sèvres est très rural avec essentiellement des itinéraires dans la
campagne. Nous n’empruntons que très peu les pistes cyclables.
Quels sont les projets pour 2025 ?

Nous voulons toucher plus de monde et cela passe par les trois journées que le comité
départemental renouvelle : la randonnée de printemps en mars dans une ville qui n’a pas
encore  été  choisie,  la  journée  des  féminines  qui  aura  lieu  en  juin  à  Thouars  et  la
randonnée des seniors programmée en septembre à Coulon. Le but est de faire connaître
et développer la pratique du vélo et du cyclotourisme.

Lors  de  l’assemblée  générale,  samedi  1er  décembre,  à  Mauzé-Thouarsais,  des
associations  et  huit  bénévoles  dont  Patrice  Brayer,  de  l’AC  Niort,  ont  reçu  des
récompenses.
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